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,'- 昨天下午，省
十届人大五次会议圆满完成

各项议程后，在南京胜利闭
幕。闭幕大会由省人大常委
会主任李源潮主持。

大会以无记名投票方
式，选举了李明朝为江苏省
第十届人民代表大会常务委
员会副主任，王永顺为江苏

省第十届人民代表大会常务
委员会委员。

大会以电子表决的方式
通过了江苏省第十届人民代
表大会第五次会议关于《政
府工作报告》的决议，关于
“全面达小康、建设新江苏”

的决议，关于江苏省 2006
年国民经济社会发展计划执
行情况和 2007年国民经济
社会发展计划的决议，关于
江苏省 2006年财政预算执
行情况和 2007年财政预算
的决议，关于江苏省人民代

表大会常务委员会工作报告
的决议，关于江苏省高级人

民法院工作报告的决议，关
于江苏省人民检察院工作报
告的决议。

李源潮在大会结束时讲
话。他说，这次大会进一步确
立了“全面达小康、建设新
江苏”的发展目标，确立了

突出科学发展、突出和谐建
设、突出改善民生的工作主
题，将省第十一次党代会确
定的重大主张和行动纲领，
转变为具有法律效力的国家
权力机关的意志，从而使省
党代会精神进一步成为全省

人民共识，这将使全省在坚
持率先发展、科学发展、和谐
发展，落实富民优先、科教优
先、环保优先、节约优先方
针，又好又快地推进“两个
率先”的认识和实践上，进
入一个新的境界。
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到 1月 29日 12时议案
截止时间，江苏省十届人大五

次会议共收到议案72件。这
72件议案涉及了食品安全、
区域经济发展等多个方面。

据悉，今年江苏省人大常
委会将重点督办 4个方面 13
件议案。其中包括周晓红等
108名代表提出的关于加快我

省食品安全立法工作的议案7
件、李文等代表提出的尽快制订
《江苏省农民合作社条例》的议
案4件。另外，关于尽快制订
《江苏省慈善事业促进条例》
的议案以及尽快修订完善《江
苏省消防条例》 的议案各 1
件，也是这次人大常委会将要

重点督办的议案。

由于接种乙肝疫苗仅被
纳入到儿童计划免疫中，不少

成年人成了乙肝病毒携带者，
却连自己都不知道。对此，麻
建国等 3位省人大代表在这
次省“两会”期间提出建议，
将接种乙肝疫苗纳入到基本
医疗管理范围内，建立江苏省
对乙肝病毒的有效防御屏障。
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“当初自己也不知道得

了乙肝，是在体检时查出来
的。”王先生告诉记者，自从
他被查出乙肝后，以前经常一
起吃饭的朋友看到他都躲着，
连女朋友也跟自己提出分手，
他一下子感到很孤单。
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每逢年底，不少单位都会

组织员工体检。可这个 “福
利”，却让不少人坐立不安。
“要不是单位对乙肝患者有
歧视，我也不会这么急着找人
替检了。”刘女士告诉记者，
之前公司的一个员工就是因
为被查出是乙肝病毒携带者，

公司就找了个理由把她开除
了。“现在轮到自己，只有想
办法以求‘自保’了。”
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麻建国等 3位省人大代

表提出，江苏省在 2003年7
月将乙肝疫苗正式纳入儿童计
划免疫，使大部分儿童免受了
乙肝的侵害。但疫情呈现出明
显的特点，即成年人发病率居
高不下，而儿童发病率明显下
降。经流行病调查结果显示，

我省人群预感病毒表面抗原
携带率为7.5%。

在法定报告传染病中，乙
肝的发病率多年来一直位居
前列。近年来广大成年人对接
种乙肝疫苗的需求虽日益增
多，但由于自费的原因!"#

$%&'()*，前来自愿接
受乙肝疫苗接种者的增加幅
度并不大。
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2004年，江苏省苏州市
先行将乙肝疫苗的接种纳入

基本医疗管理范畴，收到了较
高的效果。同时，2006年，卫生
部下发了《2006—2010年全国
乙型病毒肝炎防治规划》，规划
中也明确了到2010年我国乙
肝防治的具体目标，如将乙肝
疫苗的接种纳入居民基本医

疗范畴等保障措施的实施。
对此，麻建国等3名代表

建议，将乙肝疫苗的接种纳入
到省基本医疗管理范围，只有
在乙肝疫苗接种率达到 85%
以上时才能形成较好的免疫

屏障，阻断乙肝病毒的传播，
降低乙肝感染率和发病率。

房价过高，国家连续出
台系列政策，却遏制不住房

价飞涨，中低收入群体中很
多人买不起房，怎么办？宿
迁代表团吴成良等 11位省
人大代表建议，打破开发商
对房地产市场的垄断，允许
个人“合作建房”运作模式
的尝试。
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2005年，江苏有些地方

也出现首个“个人合作建房”

计划，但过了近两年也没能
操作起来，最终不了了之。

在高房价面前，“合作
建房”房价低的优势是其受
热捧的主要原因。但同时，
如何保障集资资金的安全、
个人集资建房就可能涉嫌
非法集资和集资诈骗，合作
建房银行敢不敢放贷，也是

一个大问题。
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“房价过高有很多的复

杂因素，其中一个重要原因
就是开发商对房地产市场

的垄断。”省人大代表、民盟
宿迁市委副主委吴成良告
诉记者，目前商品房都是由
开发商进行定价，购房者除
了从开发商手中买房，根本
没有别的选择。吴成良等11
位人大代表向本次人代会提

交了一份建议。建议提到，江
苏的各项改革措施走在全国
前面，应允许个人“合作建房
”运作模式的尝试。

“请谁吃饭、吃了多少
钱？”在公务接待中，这类问

题基本上仍然处于“雾里看
花状态”。怎样让公务接待更
加透明化，今年的地方“两
会”，一些人大代表和政协委
员不约而同地投来关注的目
光。江苏省人大代表、通州市
人民法院副院长杨美华在省

十届人大五次会议上同样建
议，实行公务接待 “实名
制”，遏制公务接待吃喝风。
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据了解，除了一些本身

拥有宾馆或下属餐饮企业的
机关外，大多数部门和单位
都有相对固定的用餐点，这
也带旺了这些单位周边一些
餐馆的生意。南京某饭店的
工作人员告诉记者，因为这
一带餐厅、酒店比较少，所以

他们家的生意非常好，来用
餐的 90％都是周边的机关、
单位。“我们老板和这些单
位的负责人都已经很熟了，
通常都是签单，定期结账。”

南京新街口某大酒店的
迎宾部负责人也告诉记者，

虽然近年来消费者私人用餐
占的比例越来越多，但是公
务接待用餐仍然是酒店的大
头，占70％左右。“你只要
看看每天我们停车场的车牌
是公车多还是私家车多，就
知道了。”该负责人说。
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记者采访中，几乎各家

受访单位都表示，“现阶段
取消公务接待是不可能做到
的”。然而，对如何才能保证

让公务接待更透明，却大多
数摇头不愿作答。

这次江苏省“两会”，省
人大代表、通州市人民法院

副院长杨美华提交了一份建
议，在谈及公务接待现状时

她表示，无论谁受到哪个单
位的何种接待，或者哪个单

位接待了谁，通常只需办公
室经办人签单了事，在单据
上并不能体现出因为何事、
接待了谁、标准是多少。甚至
于出现 “接待来客一个，引
来陪客一批”的现象，滋长
了吃喝风。
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“我认为，公务接待应

推行实名制。”杨美华代表
建议，凡是属于公务接待行
为的，应该统一填写一份“公
务接待单”，参与接待的主客
双方都应该如实在“公务接
待单”上签名。为规范起见，
“公务接待单应该格式统一，

实行全省统一印制。”
去年10月，中共中央办

公厅、国务院办公厅下发了
《党政机关国内公务接待管
理规定》，明确了“接待单位
应当严格按照接待标准提供
住宿、用餐、交通等服务，不

得超标准接待，不得用公款
大吃大喝”等原则。

然而，怎样来判断是否
符合公务接待条件、是否超
标呢？显然，这需要各地出台
更加详细的、具有可操作性

的规范。就此而言，杨美华代
表所提出的公务接待“实名
制”建议，无疑值得关注。
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为进一步推进公务消费

透明化，江苏有望逐步推行
“公务消费卡”制度。目前外
地已经有部分省份先行使
用。“公务卡”取代现金结算
后，包括差旅费、培训费、会
议费、招待费等均将以公务
卡支付。这样既提高了公务

支出的透明度，又加强了对
公务消费的监控力，封堵了
以往的漏洞。
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“公务接待实名制”在
部分地区已有先例。例如江

西省泰和县便推行“公务接
待实名制”规定，凡公务来
客，先由接待人员填写《公
务接待就餐抄告单》，填清
来客姓名、职务、随行人数及
主陪人员姓名、人数等，然后
报分管领导签字审批并确定

接待标准。接待费用的报销
由分管领导严格把关，于每

月5日前将上月的公务接待
情况进行公示，接受干部群

众监督。该县自推行“公务
接待实名制”以来，一年便
节约餐费87万多元；该省南
城县也规定，各单位在公务
接待中，必须按照县纪委统
一印制的《公务接待就餐登
记表》，如实填写接待情况。

公务接待还必须定期张榜公
示，接受干部、群众监督。
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